

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR-ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 centimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 9 DE ABRIL DE 1912

NÚM. 280

SANTORAL

Día 9. Martes.—Santos Demetrio, Conceso, Hilario y compañeros mártires, y Casilda, virgen.

Cablegramas España

Madrid, 3.—La nota francesa ha venido á dulcificar la actitud que se desarrollaba últimamente con respecto á las negociaciones, que se encaminan á una solución satisfactoria, cuyos tratados se terminarán en mayo próximo. El Gobierno espera que las Cortes se abrirán á fines de este mes, en que se terminarán los procedimientos administrativos de las compensaciones territoriales, que ya se encuentran muy adelantadas. Canalejas ha desmentido lo que se dijo de desavenencia entre él y Prieto.

Vigo, 3.—El Cajero del Rio Plata, se embarcó el 25 del pasado en Lisboa, con rumbo á Sur América. Persiguenlo el Secretario y un Inspector de Policía.

Madrid, 3.—El Coronel Silvestre ha tenido extensas conferencias con Canalejas, Luque y Prieto. La que tuvo con Prieto ha sido muy comentada. También coméntase larguísima entrevista que tuvo con el Rey, informándole sobre la nota de Francia. El mismo señor Prieto ha tenido dos largas entrevistas con el Embajador inglés. Canalejas, en su viaje á Sevilla, conferenciará con Geofray que ha sido llamado á Villaurrutia, por el Embajador Inglés. El Gobierno está inquieto por la campaña que los republicanos hacen.

Estados Unidos

Chicago, 3.—Huelgan unos 40 mil mineros de 250 minas de Yllinois.

El ferrocarril del Norte ha reducido sus servicios urbanos en previsión de falta de carbón. En Deomoines Sawa huelgan 150 mil mineros. En San Luis 20 mil. Creese que la suspensión durará lo menos un mes. El máximo de existencia de carbón durará unos 15 días. Se tomaron grandes precauciones.

Washington, 3.—En la frontera de Mexico fué detenido un Aeroplano Bleriot destinado á los rebeldes. Asegúrase que otros que están en camino pasarán la frontera por el aire.

Paterson, Nueva Jersey, 3.—El polvorin de Dupont Donmours Company, explotó, destruyendo totalmente el edificio matando 12 y dejando graves á 4.

Doctor Rafael Calderón Muñoz

Entre los diputados electos en la última asamblea, figura el modesto y cristiano médico cuyo nombre encabeza estas líneas. Popular en Costa Rica por la humanidad, acierto y desinterés con que ejerce su noble profesión, debía serlo mucho más por sus empeños nunca interrumpidos por la restauración cristiana de nuestra patria y por el mantenimiento de las públicas libertades: esos relevantes méritos han hecho sin duda alguna, que los electores se empeñasen aún contra viento y marea, en sacar su nombre triunfante en los comicios.

El sacudimiento se sintió en Nueva York.

Chile

Valparaíso, 3.—Acontecimiento notable es el banquete de despedida con que obsequió en Santiago, al Ministro Fletcher, el Señor Ministro de Relaciones Exteriores. Asistieron también los otros miembros del Gabinete y la Corte Suprema de Justicia; los oradores de ambas cámaras y todo el Cuerpo Diplomático.

En los brindis se hicieron grandes protestas de amistad por ambos países, manifestando el Ministro americano, que los Estados Unidos jamás han pensado en intentar expansión territorial.

De China

Pekín, 3.—El Banco Ruso Asiático dió á los representantes del Gobierno en Washington la cantidad de 1,500,000 taels por cuenta del Sindicato Belga. Se asegura que ya habían sido entregados 500,000.

Pekín, 3.—Los bandoleros han saqueado á Kangping Sherm y Shengking, en el distrito Sur de Manchuria, matando al Gobernador, saqueando los edificios de Gobernación; la caballería que se mandó de Mukden, tuvo un fuerte encuentro de donde resultó una batalla entre los Republicanos y los Imperialistas el jueves en Shefú, provincia de Shinking en la parte Occidental de China: el Jefe Republicano desobedeciendo las órdenes del Presidente Yuan, atacó las fuerzas Imperiales derrotándolas y haciéndoles 1500 bajas. Los republicanos tuvieron 200.

Argentina

Buenos Aires, 3.—Una nota sensacional ha sido la completa victoria obtenida por los radicales en las elecciones prima-

Vaya enhorabuena á ocupar el distinguido puesto á que lo llama la voluntad de sus conciudadanos, el hombre siempre leal por la fé y por las obras, á la única doctrina que puede salvar á los pueblos: el que lejos de renegar de Cristo ó avergonzarse de él, ha sabido mostrarse siempre cristiano antes que todo y pelear con denuedo por la causa de su fé.

Los electores que dieron su voto por el doctor Calderón, merecen bien de la Patria.

rias para Gobernador de la provincia de Santa Fé. No obstante que hacia 15 años que no se presentaban á las urnas, de tal manera que se les consideraba definitivamente enterradas; esta resurrección hace preveer que las de Senadores y Diputados también las ganarán.

RESULTADO de la Lotería

Sorteo de ayer

Con ₡ 20,000 el 14,093; con ₡ 8,000 el 21,063; con ₡ 4,000 el 6,440; con ₡ 1,000 cada uno los 11,641 y 13,300; con ₡ 500 cada uno los 2,167, 11,070 y 22,712; con ₡ 200 los 3613, 5905, 6268, 9731, 14467, 19921, 20310, 22276, 23119 y 23266; con ₡ 100: 1608, 4341, 8124, 8469, 8892, 9201, 9775, 11289, 12610, 13613, 14122, 14672, 14745, 19219, 19598, 19873, 20604, 22330, 22635 y 23541; con ₡ 60: 599, 758, 1573, 2470, 3257, 3674, 3746, 4049, 5303, 5945, 6679, 7172, 7335, 8120, 8482, 9124, 9238, 9316, 13438, 13897, 15932, 16079, 17245, 18600, 18842, 18961, 19278, 22073, 22112, 23060, 23599, 24154, 24437, 24446 y 24990.

Sobre Educación

Palabras de un economista inglés

Cada niño empieza siendo ignorante, incapaz y concupiscente: el hogar, la iglesia, la escuela y la finca ó taller, son los medios por los cuales cada generación surge de ese estado, hábil para ganarse honradamente la vida y para servir á su patria y á Dios; hábil tam-

bién para los mismos buenos oficios en pro de sus sucesores. Este proceso es llamado enseñanza ó educación en el amplio sentido de la palabra. Interrúmpase cualquiera parte importante de él por unos pocos años y los resultados serán terribles: la decadencia de las artes y de las ciencias; la aparición de poblaciones desmedradas y débiles ó brutales é igncrantes, ó sensuales, codiciosas y descorazonadas: de lo cual en la historia del mundo los ejemplos abundan en demasía.

La educación, pues, no es cuestión de poco más ó menos; y la perfecta armonía y combinación de sus cuatro grandes factores—educación doméstica, educación religiosa, educación industrial y educación científica—es una de las primeras condiciones de la prosperidad nacional.

Un error común en aquellos que siguen los principios de la Revolución francesa, es exagerar la importancia de uno de los cuatro grandes factores de la educación, ó sea la escuela y reducir á poco ó nada la influencia de los otros tres, ó sean el hogar, la iglesia y el taller. (Aunque los cuatro son indispensables) si nos viéramos forzados á privarnos de uno de ellos, la escuela sería la que podría ser sacrificada con menos daño.

Donde quiera que el cristianismo ha prevalecido, ha creado buenos hogares, donde los jóvenes se forman en la obediencia y el respeto, en la moderación y estricta moralidad en la piedad filial y el fraternal efecto, y desde la fundación de aquél la verdadera cultura intelectual de las masas ha florecido, á veces con, á veces sin la ayuda mecánica del libro y de la pluma; especialmente por la inteligencia de altísimas doctrinas sobre la filosofía de la vida y los misterios de la Religión; cultura por la familiaridad con una hermosa literatura en prosa y verso y con ejemplos de virtud y heroísmo; algunas veces también por el conocimiento de un segundo idioma, por la asistencia á representaciones de dramas históricos ó religiosos, por la fruición de bellas obras de arte. Testigos las aldeas cristianas, do quiera que el cristianismo ha sido floreciente y se ha mantenido la paz. Pero además de eso, así como la religión cristiana no estorbó la misión del hogar y la escuela dió campo al taller como foco de educación: los monasterios llegaron á ser á un tiempo grandes centros de industria y de educación industrial—las fincas modelos y escuelas técnicas de aquellos tiempos;—y el sistema de aprendizaje que apareció después en toda la Europa cristiana, para toda clase de oficios fabriles, tuvo éxito general, en la formación de artesanos hábiles y respetables ciudadanos.

Charles S. Bevas—Political Economy.

B. K. r. Chap 2.

LA ELECCION DE DIPUTADOS

En plena paz, con amplia libertad, se verificaron el domingo las elecciones de Diputados en toda la República. Su resultado lo publicamos a continuación. No podemos menos a fuer de imparciales, que lamentar la ingerencia del Gobierno, no en el momento de las votaciones, que fué soberanamente libre, pero sí en sus preliminares, y de ello estamos sobradamente informados. Podrá en general aceptarse la teoría de que el Gobierno puede hacerlo en el sentido de que conviene á los intereses de la República, tenga de su lado una parte de la Cámara, como se ve en otros países, pero es el caso que aquí en Costa Rica, dados los antecedentes, bastante recientes, la sola idea de que el Gobierno ó una personalidad prominente que de él forme parte recomiende á éste ó aquél es suficiente para que se crea á pesar de cualquiera clase de explicaciones que sobre ello, dé el Ejecutivo, que hay intenciones de romper por fas ó por nefas el bando de la oposición.

Los datos sobre ello abundan, y ello demuestra que no hemos llegado todavía á la meta de la verdadera República, es decir, que el Gobierno sea efectivamente el fiel de la balanza, sin doblarse á ningún lado.

No obstante preciso es confesar que no hemos retrocedido vamos adelante aunque de modo paulatino en la práctica de los ideales republicanos.

Nuestra enhorabuena á los señores diputados electos, pero que dejen á la puerta del Congreso su partidismo político para entrar á la cámara bien animados á cumplir con las obligaciones de su alto y elevado cargo, como es el de trabajar eficazmente en pro de los legítimos y verdaderos intereses de la patria.

He aquí la lista de los nuevos diputados.

SAN JOSE

Propietarios:

1. Dr. Carlos Durán (jimenista).
2. Lic. Máximo Fernández, (fernandista).
3. Manuel Romero Escobar (jimenista).
4. Lic. Claudio González Rucavado (fernandista).
5. Lic. Tobías Zúñiga Montúfar (jimenista).
6. Dr. Rafael Calderón Muñoz (neutral).
7. Lic. Francisco Aguilar Barquero (jimenista).
8. Don Enrique Pinto (fernandista).
9. Don Alberto Vargas Calvo (jimenista).
10. Don Juan F. Picado (fernandista).

Suplentes:

1. Raberto Jiménez Sáenz (jimenista).
2. Lic. Luis Castro Ureña (fernandista).
3. Don Gordiano Fernández (jimenista).
4. Don Víctor M. Ross (jimenista).

ALAJUELA

Propietarios:

1. Rafael Rodríguez (jimenista).
2. Juan Alfaro Vargas (fernandista).
3. Luis Castaing Alfaro (jimenista).
4. Dr. José María Soto (jimenista).

Suplentes:

1. Don Alcides Barquero (jimenista).
2. Don Pío Monge (jimenista).

CARTAGO

Propietarios:

1. Manuel de Jesús Jiménez (jimenista).
2. Ramón Jacinto Rivera (jimenista).

Suplentes:

1. Lic. Jenaro Leiva (jimenista).
2. Lic. Genio Santos León Herrera (jimenista).
3. Don Jenaro Bonilla (fernandista).

HEREDIA

Propietarios:

1. Enrique Chaverri (fernandista).
 2. Bernardo Benavides (fernandista).
- (No había que elegir suplentes).

GUANACASTE

Propietarios:

1. Leonidas Briceño (jimenista).
2. José Joaquín Espuivel (jimenista).

Suplentes:

1. Napoleón Briceño (jimenista.)
 2. Don Rafael Briceño (civilista.)
- La electoral fernandista en minoría, se retiró de la Asamblea antes de comenzarse la votación.

PUNTARENAS

Propietarios:

1. Francisco de Paula Amador (jimenista.)
- (No había que elegir suplentes.)

LIMON

Propietarios:

1. Marcial Alpizar (fernandista.)
- (No había que elegir suplentes.)

RESUMEN:

Diputados propietarios electos....	22
Se distribuyen así:	
Jimenistas.....	13
Fernandistas.....	8
Civilistas.....	1
Suma.....	22
Suplentes.....	
Diputados electos.....	11
Clasificados así:	
Jimenistas.....	9
Fernandistas.....	1
Civilistas.....	1
Suma.....	11

Pésimo servicio cablegráfico

No basta que sea tan irregular como quiera el diablo, perjudicando á los periódicos que tienen conciencia de no obligar á sus operarios á trabajar hasta altas horas de la noche y al público: no hay bastante con que nos llenen cuartillas de noticias insulsas; de lo que seguramente no tiene la culpa nuestra Oficina telegráfica; á todo esto, hoy debe añadirse, que muchos días las copias llegan tan mal, tan borrosas, que es completamente imposible leerlas, y de

esto sí que tiene la culpa la Oficina de Telégrafos.

Los de ayer llegaron en tal estado, que no nos ha sido posible interpretarlos en su mayoría.

Esperamos que el Gobierno hará todo lo posible para regularizar el servicio y para que no se ocupen los hilos en sandeces; y el señor Director General de Correos y Telégrafos, en que se repartan copias legibles y no acertijos que no pueden descifrarse.

Doy lecciones de guitarra y mandolina á domicilio. 25 varas al Norte de la Pulpería de Limón.—Alfredo Marchena.

CARTA PASTORAL

del Ilmo. y Rvmo. Sr. Doctor don Juan Gaspar Stork, Obispo de San José de Costa Rica, sobre la santificación del domingo y días festivos

NOS, EL DOCTOR JUAN GASPAR STORK, POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTÓLICA, OBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA.

Al Ilustrísimo Señor Deán, el Venerable Cabildo, Clero y Fieles de nuestra Diócesis.

Siempre que se cambian prácticas venerables en razón de la costumbre, es oportuno insistir acerca de la bondad y utilidad de las nuevas disposiciones que la Santa Madre Iglesia dicta para el mejor desarrollo de la vida cristiana. Una de esas disposiciones es el Decreto de la Sagrada Congregación de los Sacramentos sobre la edad hábil para la primera comunión. Por esto determinamos en Nuestra Pastoral de 2 de febrero de 1911, que el referido Decreto *Quam Singulare Christus amore* fuese leído cada año según la forma acostumbrada en todas las iglesias de nuestra Diócesis, el Domingo de Quincuagésima. Esta ha sido la causa de no haberos enviado la acostumbrada Pastoral al principio del tiempo de cuaresma: preferimos dejaros oír otra vez nuestro Comentario del Decreto y recibir de nuevo las explicaciones de los señores Curas, más adecuadas á las necesidades de cada parroquia.

Ha sido para nuestro corazón de Pastor motivo de gran consolación advertir la docilidad y el celo de todos, para corresponder á las santas enseñanzas emanadas de la Silla Apostólica.

No dudamos, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, que habréis sentido sobrenatural alegría en vuestros trabajos de preparación de tiernos corazones, admirando al par, la fe sencilla y los santos anhelos de las almas inocentes, que esperan el instante feliz de recibir la Santa Comunión. Pronto habrán de sentirse en la vida social los saludables efectos de la vida de Jesús en los niños, con la formación en las virtudes cristianas, el valor en los peligros que los rodean y el triun-

fo contra los mil enemigos de sus infantiles almas. Pero triste es confesar también, que son muchos los tropiezos que han de superarse en este trabajo de educación cristiana de los niños, en los hogares que tienen de cristianos sólo el nombre, en los que no se habla de Dios, no se reza, no se cumple con los deberes religiosos y se desprecian tal vez los mandamientos de la Santa Iglesia y se hace oposición decidida á la acción bienhechora de la Iglesia. ¡Pobres niños! Ni en casa, ni en la escuela, menos aun en la calle, aprenden los cánones de la vida cristiana!

Y hay tantos padres de familia que olvidando la obligación sobrenatural, de facilitar á sus hijos una educación cristiana, se descuidan completamente de ella en la casa y ni siquiera mandan á sus hijos á las explicaciones del catecismo en la Iglesia, razón por la cual se quejan justamente muchos sacerdotes del escaso número de niños que concurren al catecismo dominical.

¡Padres y madres, medita en vuestras gravísimas obligaciones ante Dios! Ya os decíamos en nuestra anterior Pastoral: *Comprended que es sagrado deber vuestro é interés inestimable, el dar instrucción religiosa seria á vuestros niños y formarlos para una vida sólidamente cristiana. Exigid de cuantos puedan tener influencia sobre vuestros niños, que respeten sus creencias religiosas y les enseñen mediante su conducta, el verdadero camino del deber cristiano. Es derecho vuestro, es santísimo deber que os pertenece é incumbe. Cualquiera transacción en materia tan trascendental fuera traición á vuestra libertad, á vuestra conciencia y á vuestra salvación eterna. Con el alma de vuestros niños lleváis en vuestras manos los intereses de vuestra felicidad eterna y temporal, la causa de Dios y el porvenir de la Iglesia y de la Sociedad.*

Notable mejoría

Don José Chaves, padre de nuestro particular amigo don Máximo Chaves, ha mejorado notablemente de la grave enfermedad que le aqueja.

Lo celebramos mucho, y deseamos su pronto restablecimiento.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

El Dr. Calderón

No ungido por los óleos oficia-les—que hombre de su talla no ha menester—sino elevado sobre floridas frases de cariño y de simpatía, en lid franca y buena, de las que enorgullecen y enseñan, acaba de ser electo representante del pueblo. Y pocos como él que personifiquen el alma sana de la multitud, sus altivoces indómitas, su bondad á toda prueba, sus ímpetus generosos y su grande corazón.

Será un diputado por su conciencia, diputado por el país: así lo dice su limpia historia, así lo pregona su cerebro luminoso, así lo anuncia su cristianismo de verdad. Envidia nunca la hallásteis en él: es simiente que no germina en sus predios. Estrechas banderías jamás las abrazó: no hallan cabida en las almas sinceras como la suya. Es de los que hacen el camino á pie enjuto, sin una claudicación y sin una sola caída.

Y para nosotros, los católicos, es su exaltación el triunfo de nuestra causa. Con él en el Congreso nos basta: sus jornadas serán nuestras. Con él pelearemos nuestras comunes luchas futuras.

Claudio González

Su triunfo es el triunfo de los buenos, de la juventud que se abre paso por su solo esfuerzo. No se sabe qué admirar más en él, si su cerebro ó su corazón. Modelo en todos los rumbos en que la existencia solidaria se agita, no se halla en él un solo defecto de conducta. Mandatario de la colectividad, ocupa el puesto que desde hace mucho tiempo tenía merecido. Pero enseguida surgirá entre los que sin derecho legítimo llegan antes que él como surge enhiesta la cumbre de entre las hondonadas.

Revista de arte

"DOMINICA IN PALMIS".—Meditación para órgano, original de don Manuel García:

Es un bello andante de música sagrada que demuestra en su autor raras condiciones para el cultivo de este género.

Desarrolla un motivo sencillo, de gran sabor místico que va glosando con sumo acierto en toda la composición.

Tuve el gusto de oírla en el órgano, ejecutada por su autor en la mañana del Domingo de Pascua en la Catedral, y no puedo menos que felicitarle cordialmente tanto por el indudable mérito artístico de la Meditación, como por el buen gusto demostrado en la selección de los registros en que la ejecutó, apartándose completamente de los registros chillones, dándole la tonalidad más adaptada al carácter místico de la composición.

Reciba mis plácemes el maestro García.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. F. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

EL ENCUENTRO.—Poesía de don Eduardo Calsamiglia.

Está muy bien rimada y campea en ella un delicado sentimiento religioso: toda la composición es digna de alabanza, pero en mi humilde opinión, el final, que constituye al asunto principal de la poesía, adolece de excesiva sobriedad.

El momento del encuentro de la Virgen María con Jesús camino del Calvario, es frío: la grandiosidad del sentimiento que en él se desarrolla merece otra fraseología de la que usa el señor Calsamiglia:

Es que el autor la escribió con prisa...? Calsamiglia tiene buenas condiciones, gran facilidad en la rima y es lástima este defecto en una obra de las condiciones de la que me ocupo.

UNA IDEA EN PRO DEL ARTE.—Un fastidioso catarro, me impidió asistir la noche de Pascua al Teatro Nacional.

Sé que tanto ellas como ellos, estuvieron más que discretos, mereciendo plácemes de la escogida concurrencia.

Y allí va la idea que me ha sugerido la fiesta.

Con los valiosos elementos que existen en San José, donde hay tan bellas, elegantes é instruidas señoritas de la buena sociedad, aficionadas al arte; y tantos jóvenes cultos que demuestran afición al teatro; porque no se forma un compañía dramática para dedicarse al estudio y representación de obras verdaderamente artísticas, de buenas costumbres y relevante mérito literario?

Creo que si alguien tomara la iniciativa, no faltarían adeptos; y estoy convencido de que sería un medio de fomentar el buen gusto artístico.

Estoy convencido de que el Gobierno le prestaría el apoyo necesario y que la sociedad josefina le agradecerá y premiaría sus esfuerzos.

La idea está lanzada...se recogerá?

PETRONIUS

LUTO

En San Juan murió en la semana pasada, el miércoles santo, doña María Salazar de Soto. Hacía tiempo venía sufriendo de grave dolencia esta pobre señora. A su esposa y la familia que queda en la orfandad, nuestro sentido pésame.

GRANDES mejoras en el cantón de Puriscal

La Municipalidad de Puriscal, se propone llevar á cabo varias obras en beneficio público con fondos propios, ta-

Solicitud del Municipio de Grecia

La Municipalidad de Grecia, ha solicitado un auxilio del Tesoro Público, para los trabajos del acueducto y demás necesarios en la previsión de una paja de agua que solicitan los vecinos de San Jerónimo de aquel Cantón.

Para resolver esta solicitud, se pidió informe á la Dirección General de Obras Públicas sobre la practicabilidad del proyecto y costo.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

del 7 de Abril

42

les como la construcción de una cañería en el distrito de San Pablo, de un puente sobre la «Quebrada los Marinos», en el Distrito de San Rafael; reparación del puente llamado «La Máquina» y arreglo de los desagües de la población de Santiago.

Al intento, se ha solicitado del Gobierno la ejecución de los estudios del caso ó la provisión de algunos materiales.

Despedida al Doctor Pérez Martín

En el tren ordinario del día domingo último, partió para Limón donde á estas horas habrá embarcado ya para España el ex-director del Liceo de Costa Rica, Doctor don Arturo Pérez Martín.

Acudieron á la estación á despedirle varias personalidades del país, gran número de caballeros de la colonia española y muchos profesores del Liceo, deseosos de manifestar al doctor Pérez Martín su simpatía.

Al partir el tren, resonó un nutrido aplauso que agradeció el Doctor Pérez Martín, visiblemente emocionado, agitando el sombrero hasta que el tren se perdió de vista.

Tenga feliz viaje el simpático doctor.

Liceo de Costa Rica

Como el doctor Pérez Martín Director de este Colegio desempeñaba algunas clases de ciencias físico químicas, no se ha podido encontrar hasta ahora un profesor para reemplazarlo.

Parece que se ha presentado un Doctor alemán pero pide 200 dólares que no está resuelto á pagar el Gobierno pues dichas clases son muy pocas por semana, no alcanzan á ocho.

En el Teatro Variedades

La Empresa de este elegante coliseo obsequió el miércoles último á los huérfanos y asilados en la Casa de Refugio

con una exhibición de la hermosa película «La Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo».

Damos las más expresivas gracias tanto á la Empresa como á los señores músicos, que gratuitamente tomaron parte en la función, por su generoso acto que llenó de contento á los pequeñuelos obsequiados.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. «El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds.» Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas,

¿Cuál es la casa que tiene mejor

surtido de artículos eléctricos, fajas para maquinarias, poleas, arados, manteados para carretas, y todo lo que el agricultor pueda necesitar para sus máquinas, etc.? La de

Koberg & Echandi

Enseguida del Banco-Anglo

Donde será Ud. bien atendido por el activo jefe y cultos empleados, quienes se encargan de mandarle hacer sus instalaciones eléctricas, y le venden, á precios sin competencia, todo lo que pueda necesitar en artículos de ferretería, accesorios para maquinarias, etc., etc.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesitan de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. ●●● Apartado 630

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
 • 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Loteria y
 • 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
 Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.



Seputero construido para la Iglesia parroquial de Heredia en

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.

«Tip. de SAN JOSÉ»